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Protokoll  

23. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Ramschied 

Datum: 16. Juni 2025 

Ort: Bürgerhaus Ramschied 

Beginn: 20:00 Uhr Ende: ca. 21:15 Uhr 

Anwesend: 

Entschuldigt: 

 

Irina Heck, Fabian Meurer, Oliver Zoll, Olaf Rosenow (OV), Nicole Grgas,  

Natalie Meurer, Jens Baumann 

 

Markus Oberndörfer (Bürgermeister), Bernhard Schöhl (Magistratsmit-

glied) 

Bürgerfragestunde:  

Spielplatz: Eine Instandsetzung des defekten Spielgeräts ist mit so hohen Kosten verbunden, 

dass diese angesichts der geplanten Ersatzbeschaffung unangemessen ist. Der Bürgermeis-

ter sagt zu, dass unmittelbar nach Beschluss der Stadtverordnetenversammlung über den 

Haushalt 2025 (Sitzung am 30.06.) die Ausschreibung für die Anschaffung eines neuen Spiel-

geräts erfolgt. 

Der für Ramschied zuständige Gemeindemitarbeiter weist noch einmal darauf hin, dass zwar 

das Tretbecken sorgfältig instandgesetzt wurde, der Abfluss des Wassers ab einer Wasser-

tiefe von ca. 10 cm nur noch sehr langsam erfolgt und sich dadurch immer wieder rutschiger 

Schmutz auf dem Beckenboden sammelt. Der Bürgermeister wird das Problem überprüfen 

und geeignete Maßnahmen durchführen lassen. 

TOP 0 – Begrüßung, Einleitung 

Der Ortsvorsteher (OV) eröffnet die Sitzung. 

Zu der Sitzung wurde ordnungsgemäß eingeladen. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

Gegen das Protokoll der 22. Sitzung vom 24.März 2025 werden keine Einwände erhoben. 

TOP 1 – Bericht des Ortsvorstehers 

Die Dorfplatzerneuerung soll nach derzeitigem Planungsstand Ende Juli beginnen. Die Bau-
zeit wird ca. 8 Wochen betragen. Der Dorfautomat wird für die Dauer der Bauzeit an die Wis-
perhalle (unterhalb der Treppe) umgesetzt. 

Die Kanalsanierung in Ramschied ist im Endstadium. Der letzte Bauabschnitt Hollerberg-/ 
Eichenstraße sollte lt. Zeitplan der ausführenden Firma in ca. 4 Wochen abgeschlossen sein. 
Eine Verzögerung ist absehbar, da zum einen im Bereich der Sanierungsarbeiten die 
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Asphaltdecke der Straße vollständig erneuert werden muss, zum anderen während der Bau-
arbeiten eine Abwasserleitung beschädigt wurde. 

TOP 2 – Austausch mit Verwaltung 

Die wesentlichen offenen Punkte wurden bereits in der Besprechung am 02.06. in Ramschied 

unter Teilnahme des Bürgermeisters, Vertretern der Verwaltung und Mitgliedern des Ram-

schieder Ortsbeirats erörtert und weitgehend geklärt. Thematisiert wurde noch einmal der 

Wunsch, in der oberen Höhenstraße (Laternen Nr. 60, 66 und 68) Aufsteller mit Kinderfiguren 

anzubringen, um Autofahrer(innen) an die Einhaltung des Tempolimits zu erinnern. Der OV 

wird die Anschaffung dieser s. g. Warnfigurenaufsteller als Wunsch des Ortsbeirats Ram-

schied für die kommende Haushaltsplanaufstellung anmelden. 

TOP 3 – Sachstand und Aussprache zur Dorfplatzerneuerung 

In 2025 werden die Garten- und Landschaftsarbeiten durchgeführt. Zeitplan Ende Juli bis Ende 

September. Im nächsten Jahr steht nach derzeitiger Planung noch ein Budget in Höhe von 

30.000 € zur Verfügung, das u. U. für eine neue Weinstandhütte mit entsprechender Innenein-

richtung eingesetzt werden kann. Neues Mobiliar für den Sitzplatz unter der Pergola ist in den 

von der Förderstelle genehmigten Projektkosten nicht enthalten. 

TOP 4 – Gestaltung Sitzplatz Höhenstraße / Tannenstraße 

Das Projektteam, das sich mit der Maßnahme bei dem Wettbewerb Zukunft Dorfmitte bewor-

ben hat, geniest grundsätzlich freie Hand bei der Gestaltung des Areals, an dem der neue 

Sitzplatz entstehen soll. Der Ortsbeirat erwartet eine Rückkopplung mit den nicht im Team 

vertretenen Mitgliedern, insbesondere wenn es um feste Ein- oder Aufbauten geht. Es soll im 

Hinblick auf evtl. Einwände aus der Bürgerschaft sichergestellt sein, dass der Ortsbeirat mehr-

heitlich hinter dem Projekt steht. 

TOP 5 - Erneute Anpassung der Termine in 2025 

Das alljährliche Grillfest für die Ramschieder Seniorinnen und Senioren wird für den 

17.08.2025 terminiert. Da der Dorfplatz wegen der stattfindenden Bauarbeiten als Veranstal-

tungsort nicht zur Verfügung steht, wird die gepflasterte Fläche zwischen Wisperhalle und 

Feuerwehrgerätehaus in Betracht gezogen. Der OV wird klären, ob dieser Bereich zur Verfü-

gung steht oder für die Baustelleneinrichtung zur Dorfplatzerneuerung benötigt wird. 
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TOP 6 – Verschiedenes 

Thema war der Zustand der Linde auf dem Dorfplatz. Die ausladenden unteren Äste des Bau-

mes hängen mittlerweile so tief, dass eine durchschnittlich hoch gewachsene Person nicht 

mehr darunter hindurch gehen kann. Der OV erklärt hierzu, dass die Linde im Rahmen der 

jetzt anstehenden Garten- und Landschaftsarbeiten eine Pflegeschnitt erhält, der nach Emp-

fehlung eines in der Vergangenheit eingeholten Baumgutachtens in den beiden darauffolgen-

den Jahren wiederholt werden soll. 

 

 

 

 

Olaf Rosenow  

(Ortsvorsteher )  

 

Verteiler (per Mail): 

Mitglieder des Ortsbeirats 

Herrn Schöhl (Magistrat) 

Frau Boosfeld – Stadtverwaltung 

Homepage Ramschied 


